

令和元年8月大井町教育委員会定例会 会議録

日 時 令和元年8月26日（月）14時57分～16時00分

場 所 大井町役場 2階 201会議室

出席委員 夏苅一壽教育長、石井孝典教育長職務代理者、

牧野誠一郎委員、中條政夫委員、小島茂子委員

出席職員 石井浩二教育総務課長、大森勉生涯学習課長、

橋本多恵子学校給食センター所長、大川智也指導主事

【書記】山崎好之教育総務課副課長

傍聴人 なし

会議内容

1 開会 夏苅教育長から開会の宣言をする。

2 前会議録の承認 令和元年7月定例会及び令和元年第1回臨時会の会議録が承認され、石井教育長職務代理者と牧野委員が会議録に署名する。

3 教育長の報告

(1) 教育長の報告 資料により夏苅教育長が説明する。

(要旨)

教科書採択事務の調査研究から採択までのお礼を述べる。

中学生議会、夏季における学校閉庁日の状況と小学校のプール巡視、決算審査及び県西地区の小学校・中学校の教育課程研究会等について報告する。

町議会第3回定例会の一般質問において、「総合体育館の個人利用の見直し」、「学校給食全般について」、「防犯カメラの設置」、「全国学力学習状況調査の公表と対応」、「幼保一元化の導入と園の施設整備」、「児童生徒を交通事故から守るために」についての質問が提出されている旨の報告をする。

(2) 各課・センターからの報告

①教育総務課関係事業報告 資料により石井教育総務課長が説明する。

②生涯学習課関係事業報告 資料により大森生涯学習課長が説明する。

③学校給食センター関係事業報告 資料により橋本学校給食センター所長が説明する。

(中條委員)

小学校のプール巡視等の報告がありましたが、先日近隣でのプール開放の様子を聞き、子どもたちが家でゲームやスマホをしていて、折角プール開放しているのに来な

いようでしたが、大井町の来場の状況はどうでしたか。

(大森生涯学習課長)

総数ではありますが、子どもの数も減ってきてている点もあり、年々減少傾向にあります。ただ、児童コミュニティクラブや放課後教室に通っている児童が、指導員が見守っている中、多数来場しております。

(夏苅教育長)

かみおおい児童コミュニティクラブは全児童、おおい児童コミュニティクラブは学年ごとにプールに来場しています。また、今年は保護者の方がプールに入って子どもの指導をしている姿が見受けられました。

4 議事

(1)議決事項

○議案第14号 大井町立幼稚園保育料等徴収条例の一部を改正する条例について

資料により石井教育総務課長が議案の説明をする。

(石井教育長職務代理者)

別表第2の「一時預かり保育料」についてですが、今まで相和幼稚園の場合は、早朝保育と延長保育の両方を利用すると1日650円の負担だったのですが、今回の改正で1日250円に減額されるといった理解でよろしいですか。また、大井幼稚園と大井第二幼稚園の預かり保育も450円に減額されますが、それよりも相和幼稚園の方が安いといった理解でよろしいですか。

(石井教育総務課長)

はい、そのとおりです。相和幼稚園で早朝保育だけを利用すると、1日150円から250円に増額されますが、今までの利用状況の中では、そのような利用者はありませんでした。全園どのような利用をされても1日450円に納まるよう設定させていただきました。大井幼稚園と大井第二幼稚園の預かり保育は1日450円、相和幼稚園は早朝保育・延長保育・長期休業保育の全てを利用されても、1日450円に納まるよう料金設定させていただきました。

(石井教育長職務代理者)

一般的の民間の保育園は、このような時間の枠はないのですか。

(石井教育総務課長)

保育園は3歳以上が無償となっていて、11時間保育が基準となっているので、その

部分が無償となります。

(夏苅教育長)

相和幼稚園は、通常は早朝保育・延長保育がセットになりますが、長期休業時には早朝保育・長期休業保育・延長保育の3つがセットで1日450円に納まるよう料金設定をしました。長期休業時も無償となるための対応となります。

(石井教育総務課長)

余談ではありますが、他の自治体では、料金を500円のまま残すところもございます。通常の使い方に着目して、長く利用される方は月額で無償となり、短期で預ける方には敢えて条例改正しないで料金をいただくところもございます。自治体の考え方次第で、当町は従来から相和幼稚園を特別な形で料金設定していたので、今回このような料金設定とさせていただきました。

【委員全員の賛成により承認される。】

(2)協議事項

○来年度の園・学校運営について

資料により大川指導主事から説明をする。

(石井教育長職務代理者)

8月後半が給食対応を検討するようになりますが、そのような場合は、8月分の給食費はどうなりますか。

(橋本学校給食センター所長)

決定ではないのですが、8月分は給食費をいただかない方向で、年間を通してならしていきたいと考えています。

(夏苅教育長)

実は山北町では今年度から、8月の夏休みを5日間減らして取り組んでいて、給食も8月から提供しているようですので、参考としていきたいと思います。

(中條委員)

学校閉庁日については、保護者に理解をいただいているのですか。実際に教育委員会への問い合わせはございましたか。

(石井教育総務課長)

今までのところ1件の問い合わせもございません。

(中條委員)

問い合わせがないということは、保護者の方は承知されているということですね。

(夏苅教育長)

この夏休みの閉庁日については、県内では1週間のところもございます。文部科学省の方からも「働き方改革」の一環として「学校閉庁日」の推進が出されている状況です。また、冬休みについては、年末年始とその前後1日ずつを実施したいということですが、実は今年から山北町は冬休みに前後2日ずつ学校閉庁日を設けると聞いています。その辺の情報も会議では提供させていただきましたが、学校からは前後1日ずつということで御意見をいただいたところです。

(小島委員)

学校にクーラーが入り、教育環境が整った中で、授業時間数を確保するといったことで、5日間早めて始めることについては賛成です。

来年は東京オリンピック・パラリンピックが開催されますが、開会式を学校全体で見るといった予定はございますか。

(大川指導主事)

現在のところ予定はありません。学校からも夏休み期間中のそのような計画はあがっておりませんでした。

(夏苅教育長)

昨日のニュースでパラリンピックが8月25日から開催されるということで、それが実施されるような期間にはなります。今日の昼のニュースで、相模原市は本日の5日前から学校が始まり、またそのような中でクーラーも入ったと報道されていました。また、授業時数については、来年は小学校で授業時数が増えるのですが、大井町では今年度から先行しており、冬休みは減らしても、いわゆるモジュール形式で15分のコマで切って実施するといった形で時間割を組んでいきたいといった考え方でございます。

(夏苅教育長)

来年度については、このような方向で、再度事務局で練って対応を考えていきたいと思います。ちなみに、冬休みの学校閉庁日を今年度から実施するといったことについては、いかがでしょうか、ちょっと時期尚早ですか。

【今年度の冬休みの学校閉庁日実施については、全員賛成】

(夏苅教育長)

それでは、それを含めて対応を考えていきたいと思います。

5 その他

○全国・学力学習状況調査の結果について【資料は当日に配付・回収】

資料により大川指導主事から説明をする。

(石井教育長職務代理人)

先日の西湘地区の教育委員の懇談の中で、市町村によっては中学校の英語のヒアリングを実施しなかったところもあるようですが、それは学校で選択が自由なのでしょうか。小田原市では実施しなかったようですが。

(大川指導主事)

ヒアリングにおける機器の環境の方が、大井町では対応できるといったことなので実施しましたが、他のところの実施の有無や状況については話題にあがっていました。また、この結果についてはヒアリングの正答率は入ってございません。

(夏苅教育長)

当町でも対応が苦労したようで、大井小学校からタブレットを20台程借りて対応し、ヒアリングは一斉に実施せず、食堂でクラスごとに実施したようです。

(中條委員)

先生方も一生懸命授業に取り組まれていると思いますが、何回か授業の様子を見させていただいた中では、落ち着いて学習に取り組んでいられるのに、もう少しいい結果を出してもいい感じがするのですが。特に小学校の算数、中学校の英語が気になります。どこに原因があるのか、学校の方でも危機感をもって受け止められていられるとは思うのですが。是非原因を究明して、次への指導の改善に生かしていくよう学校でも考えていただきたいと思います。

(夏苅教育長)

次の校長園長会議で御意見をお伝えさせていただきたいと思いますが、現在学校の方でも分析をしているところです。まとめについては改めて御提示させていただきたいと思います。

○今後の行事等予定について、資料により石井教育総務課長から説明する。

○三幼稚園運動会の出席者とあいさつされる方の確認をする。

○研修会の出席者の確認をする。

6 閉会 夏苅教育長から閉会の宣言をする。